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本报记者 龚哲汇

3月15日，结束阿联酋冬训的申花
返回上海，并进行14天的隔离期。其
中，沙拉维没有随队返程。“小法老”与
哥哥在迪拜呆了五天后，于3月21日启
程，并在抵达上海后按照规定进行自
我隔离。截至今天，他已经安分地在酒
店里待了14天，对于天性喜欢热闹和
聚会的意大利人而言，这段特殊的时
光令人难忘。
回到上海前，沙拉维就从俱乐部

工作人员方面，得知自己需要隔离两
周。在海口冬训期间的所见所闻，包括
之后号召社会向意大利捐款一事，都
让沙拉维对新冠病毒有了充分的认
识，因此他也相当配合俱乐部的这一
安排。“击败病毒的唯一方法就是待在
家里，遵守安全条例的确会产生影响，
中国人已经这样两个多月了，每个人
都在采纳政府的建议，”沙拉维向意大
利球迷介绍道，“你必须为所有人的利
益负责并进行协作。只有这样，一切才
会回到从前。”
身居陆家嘴的摩天大楼，拍摄窗

外的美景已经成为沙拉维每日打卡的

项目。与离开上海时相比，浦东的街道
开始逐渐恢复正常，沙拉维不禁为中
国防疫措施取得的成果感叹，“一切在
恢复正常，中国、上海都在重新开始生
活。此前的紧急事态激发了大家强烈
的责任感，现在已经能看到结果，我希
望这些能在意大利也尽快实现。”

如今意大利国内疫情仍然不容乐
观，沙拉维也非常挂念祖国的情况，
“想念祖国，我已经很久没有回去了，
我也想念我的朋友，”与哥哥在天一
方，两兄弟一起在落地窗前挂起一面
意大利国旗，时常睹物思人，怀念在意
大利的时光，“我曾在凌晨4点种起床
看意甲联赛，现在我也希望联赛早日
恢复正常。”
虽然还处于隔离期，球队也还没

有开始训练，但沙拉维对于自己的身
体情况仍保持着高标准要求。在隔离
前，他已经准备好了室内训练器材，壶
铃、重力球、哑铃一应俱全，“幸运的
是，我有机会在家中训练，我并不孤
单，而且我绝不认为居家训练是一种
牺牲，反而是一种财富！”
外援加盟中国俱乐部，学会忍受

孤独是一门必修课。好在居家隔离期

间，沙拉维的哥哥常伴左右，因为隔离
不得外出，过去不太做饭的哥哥这几天
厨艺见长，每天变着花样地为弟弟准备
三餐。“我从未评价过他的厨艺，但是的
确不错，”沙拉维说道，“每天我都对他
的厨艺感到惊讶。”有时为了准备次日
的早餐，哥哥会在厨房准备到深夜，一
边还要防着提前“剧透”给弟弟。

过去两周，沙拉维严格遵守隔离
要求，不仅是酒店大门，就连房间门也
一步不出。好在在隔离前，沙拉维提前
为自己准备好了足球游戏和桌游等娱
乐项目。而“小法老”第二热爱的运动
斯诺克，也成了隔离期间“杀时间”的
利器，“毫无疑问，斯诺克是我除足球
外最爱的运动。”沙拉维还把自己打球
的视频发给斯诺克选手特鲁姆普看，
让世界冠军评价自己的球技是否见
长。在沙拉维效力罗马时，他曾在赛后
立即乘飞机前往伦敦看特鲁姆普的比
赛；而特鲁姆普在去年参加上海大师
赛时，前往虹口观看申花队的比赛，两
人交情非常深。

结束隔离生活后，沙拉维将在4月
7日前往康桥基地开始训练，并在那里
等待联赛重启的消息。

宅家苦练 莫队主刷右脚射门

沙拉维：居家训练是一种财富

本报记者 李冰

“理想和现实之间，总归是有差距
的。”谈到解除隔离之后回到家里的
“幸福”生活，一名申花队员坦言，虽然
以前也带过孩子，但从来没有想到，连
续几天从早到晚的“零距离”接触之
后，父子间友谊的小船“经常处于翻与
不翻的边缘”：“本来两个多月没在一
起，在外边的时候，脑子里经常会想回
家之后怎么跟他一起玩，结果没两天
就要打起来了。我不知道我小的时候
是不是也这样，如果是的话，那我父母
他们实在是太不容易了。”
从阿联酋回到上海，经过14天医

学隔离观察之后，申花队放假一周，对
从今年1月初便离开了上海的球员来

讲，总算是得到了跟家人团聚的机会。
虽然目前国内的疫情形势正在好转，
但是考虑到球队4月7日将会重新集
中，进入第四阶段的备战，俱乐部和教
练组也提出了明确的要求，让队员尽
可能地“宅”在家里，避免外出，确保不
会出现任何问题。

从1月份的海口集训开始，跟家人
视频通话成了绝大多数申花队员每天
必须的“打卡”任务，而且这样的状态，
一直延续到了球队从迪拜返回上海，
在康桥基地集中隔离的这段时间。解
除隔离回家之后，很多队员做的第一
件事情就是“还债”，此其是那些已经
身为人父的球员，之前的种种承诺，也
终于到了需要“兑现”的时间：柏佳骏
陪着儿子完成了他答应了很久的乐高

积木，曹 定也时不时地做上一回家
庭“煮夫”，虽然水平如何无从知晓，但
是用他自己的话说就是“关键是要有一
个好的态度”。
至于今年3月初被推荐进入大学的

朱辰杰和蒋圣龙两名年轻队员，由于他
们选择的并不是体育专业，需要参加文
化考试，趁着这个空当，也可以静下心
来好好准备一下了。
不过，对于那些要陪着家里“神

兽”上各种网课的人来讲，呆在家里的
日子就没那么好过了，用一位俱乐部
工作人员的话说，就是“他学的那些东
西，咱也不敢问，咱也不敢说，还得一
天三顿供着他吃喝，终于理解为什么
那么多人盼着学校快点开学了，我现
在满脑子就是两个字：工作⋯⋯”

本报记者 李冰

在莫雷诺发布的训练视频中，几
次射门都是用他的右脚完成的，而且
准头相当不错，对他这样一名纯左脚
将来讲，这显然有些不太“正常”。是偶
然为之，还是趁着居家隔离的机会刻
苦训练，希望能够GET到一项新技能？
最终，对莫雷诺最为了解的申花俱乐
部人士给出了答案：他确实在练右脚
射门。
对于将里克尔梅视为偶像的莫雷

诺来讲，他一直都希望自己能像阿根
廷球星那样，拥有技术同样出色的左
右脚，而不是像现在这样，只能靠左脚
“一条腿走路”。随着年龄的增长，最近
几个赛季，莫雷诺在场上的位置越来
越靠前，尤其是在韩国主帅崔康熙手
下，他成了名副其实的高中锋，比赛中
也获得了比以往更多的射门机会，而
由此带来的一个问题，就是当他并不
擅长的右脚面对机会时，总是不由自
主地要调整到左脚，有时甚至会用上
插花脚这样看上去并不正规的动作，
多少影响了射门的效果。
事实上，从今年1月份在海口集训

开始，莫雷诺便有意识地加强了对右
脚的使用，尤其是在射门的环节，毕竟
到了比赛场上，从右脚到左脚哪怕是
0.1秒的调整时间，都可能会导致射门
动作完成的延迟，尽管这对一名从小
就习惯了左手左脚的“左撇子”球员来
讲，由此带来的不适和别扭超乎想象，
但他还是选择了坚持。

从2012年到2020年，莫雷诺已经
在中超踢了九个赛季，而这同样也是
他主动求变的原因之一。“当所有人
都知道你的左脚能力强并且都防着
你的左脚，如果这时候你的右脚能够
发挥作用，一来可以出其不意，二来

也让对手防守你的难度更大，莫雷诺
是个聪明人，他当然知道应该怎么
做。”同样在网上看了莫雷诺居家训
练之后，对于队长GET到的右脚新技
能，申花教练组一位成员坦言相当期
待：“像他（莫雷诺）这种水平的球员，
只要他想并且多练练，应该是能踢出
来的，哪怕能达到左脚一半的水准，
肯定也够用了。”
虽然中超联赛何时开打还没有定

论，但莫雷诺还是期待着能够早日回
到上海，跟队友一起备战，尤其是对他
来讲，一直期待着能够在亚冠赛场上
有所突破。“上一次（2018赛季）我们的
表现其实挺不错的，如果能赢下一场，
最终的结果可能就不一样了，所以多
少还是有一些遗憾吧。今年我们补充
了一些非常有实力和经验的队员，申
花队变得更加强大，大家都希望能在
亚洲赛场上证明自己，给申花球迷带
来更多的快乐，这一点非常重要。”结
束了上一期冬训之后，莫雷诺希望把
家人从哥伦比亚接到上海，毕竟在那
个时候，国内的疫情已经趋向稳定，而
中国之外的很多地方开始呈现出爆发
的势头。不过，让莫雷诺没有想到的
是，就在他们一家人准备动身的前一
天，女儿因为扁桃体发炎导致发烧，随
后哥伦比亚为了防止疫情扩散实施
“封国”，申花队长就此被困。从目前情
况来看，哥伦比亚最快要到4月14日才
能解除封闭，但莫雷诺具体什么时候
能够回到上海，除了能否第一时间安
排好行程，还要看届时中国的疫情防
控规定。不过即便如此，莫雷诺对于回
到上海显然已经有些迫不及待了：“我
现在每天在家坚持练习，保持好身体
状况，同时我也渴望着尽早回到中国，
回到上海。让我们团结一致，赢得这场
（抗疫）战争的胜利！”

启动、加速、急停、变向，再启动、射门。沿着院子里小
足球场的边线，莫雷诺一次又一次地重复着这样的练习，

虽然因为新冠肺炎疫情被“关”在了哥伦比亚的家里，但
一向自律的申花队长即便是在“单练”，也丝毫没有含糊，

用他自己的话说就是“流的汗不比踢一场比赛少”。

有人玩乐高 有人当“煮夫”

最怕陪“神兽”上网课

莫雷诺在比赛中射门 本报记者 陈嘉明 摄


